



Uniformes escolares ya son un derecho constitucional en Durango

“Los uniformes se los tienen que entregar siempre y nadie se los puede quitar, porque esto ya está en la Constitución”, afirmó el gobernador Esteban Villegas Villarreal al iniciar, junto a su esposa Marisol Rosso, la entrega de uniformes escolares para el ciclo escolar 2024-2025. **Pág. 02**



Gobierno municipal recibe a la Cámara Española de Comercio

La visita de la CAMESCOM ha sentado las bases para promover las capacidades de Durango como destino de inversión y fortalecer las relaciones bilaterales entre España y la ciudad. **Pág. 07**



Linces, las mejores

En un emocionante desenlace de la Liga de Baloncesto Infantil “Futuras Estrellas”, el equipo de Linces Madero se alzó con el trofeo de campeonas en la categoría de tercero y cuarto de primaria femenil. **Pág. 21**



DIF Estatal promueve el acogimiento temporal de niños

Con la emotiva exposición de testimonios “Escucha tu Corazón” concluyó la Semana Estatal de Acogimiento Familiar, un esquema que promueve el albergue temporal para niños de la Casa Hogar del DIF Estatal, sin que necesariamente se llegue a la adopción. **Pág. 06**

Uniformes escolares ya son un derecho constitucional en Durango



Marisol y Esteban entregan prendas para el ciclo escolar 2024-2025

Por Gonzalo Martínez
Durango, Dgo.

Los uniformes se los tienen que entregar siempre y nadie se los puede quitar, porque esto ya está en la Constitución”, afirmó el gobernador Esteban Villegas Villarreal al iniciar, junto a su esposa Marisol Rosso, la entrega de uniformes escolares para el ciclo escolar 2024-2025 en la escuela primaria “Unidos Venceremos” de la colonia Isabel Almanza.

Esteban destacó que estos uniformes, más allá de aliviar la economía familiar, representan igualdad y equidad en el aula, promoviendo un mejor desarrollo para los niños y alentándolos a soñar en grande y alcanzar sus metas con esfuerzo y dedicación.

Durante su visita a la escuela, Villegas Villarreal se comprometió a realizar mejoras en la institución, como la reparación de tres aulas,



los servicios sanitarios, la construcción de una cancha de fútbol 7 y la reforestación del área para mejorar el entorno de los estudiantes. “En esta primaria vamos a tener también ahijados”, adelantó Marisol Rosso, presidenta del DIF Estatal, al aceptar con gusto la propuesta de los alumnos de sexto año de ser la madrina de generación, junto a

gobernador.

Rosso recordó a maestros, alumnos y padres de familia que el Sistema DIF está disponible para ofrecer servicios gratuitos y permanentes como lentes para la vista, aparatos auditivos y servicios dentales.

“Señor gobernador, quisiera agradecerle el apoyo que hoy recibimos. Los uniformes escolares representan una

gran ayuda a la economía de nuestros padres, son un gasto menos para el próximo ciclo escolar”, expresó el alumno Brandon Rivas Sánchez, comprometiéndose junto a sus compañeros a seguir esforzándose y convertirse en los mejores estudiantes.

El alcalde de Durango, José Antonio Ochoa, quien presenció la entrega, concluyó que, “en Durango la palabra se cumple. Nuevamente, los uniformes llegaron para quedarse, y eso es lo que el Gobernador siempre ha querido, que la gran familia duranguense esté contenta, pero sobre todo, que los niños y niñas estén bien uniformados y puedan aprender en sus escuelas”.



Con las donaciones a la Cruz Roja se adquirirá una ambulancia de terapia intensiva

Gracias a los duranguenses, con su buen corazón, lograron llegar a la meta de donaciones en la recolecta "Todos Somos Héroes"

Por **Areli Noriega**
Durango, Dgo.

El delegado estatal de Cruz Roja Mexicana Durango, Marcos Vargas Aguirre, dijo que, en la entidad se pudo llegar a la meta que se habían propuesto, pues del 21 de febrero al 31 de mayo, personal de la Cruz Roja Mexicana, salieron a las



calles para la colecta de este año.

Con el recurso obtenido durante esta jornada, se equipará a la institución con una unidad de ambulancia en terapia intensiva, siendo de las más completas en su tipo y llegará en los próximos me-

ses.

Cabe recalcar que en todo el estado no hay un equipo de este tipo, si bien se ubicará en la capital, se atenderá a toda la entidad de ser requerida.

Marcos Vargas, comentó que todo aquel que no pudo donar durante la colecta nacional de cada año, pueden seguir siendo parte a través de voluntariado, acudir a la institución física, o por medio del sitio web, en donde viene toda la información de los requerimientos para hacer depósitos o transferencias.

DIRECTORIO

Fundador

MIGUEL ÁNGEL VARGAS QUIÑONES

Dirección General

KARMINA VARGAS CARRETE

Subdirección

Responsable Editorial

ENRIQUE SÁENZ VARGAS

Subdirección de organización
y Marketing

REGINA SÁENZ VARGAS

Dirección Editorial

Gonzalo Martínez

Reporteros

Martha Leticia Casas Serrano

Ángel Castillo Martínez

Geraldo Rosales

Johan "Zero" Unzueta

Luis Juarez

Community Manager

Amaury Carrola

Diseñador Digital y Editorial

Dannai Hernández

Dirección Administrativa

Felipe Mendía González

Auxiliar Contable

Juana Inés Lerma Gurrola

Mensajería y Cobranza

Rolando Núñez

LOS FIRMANTES SON RESPONSABLES DE SUS ARTÍCULOS.

Infórmate en línea

www.contextodedurango.com.mx

Denuncia, no calles
redescontexto.dgo@gmail.com
contextodigital.dgo@gmail.com
redaccioncontexto.dgo@gmail.com

Suscríbese

618 542 5138

Año 31, número 11189

Contexto Matutino, periódico diario desde febrero de 1993. Fundador : Miguel Ángel Vargas Quiñones. Número de Certificado de Reserva otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor: 04-2016-091913082900-102. Número de Certificado de Licitud de Título: (En trámite). Número de Certificado de Licitud de Contenido: (En trámite). Domicilio de la Publicación: Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo. Imprenta: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo. Distribuidor: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo.

Contexto
DE DURANGO

Efectos de la sequía continúan, niveles de las presas están a un 26.4 %

Por Martha Casas

Durango, Dgo.

A pesar de que ya hay lluvias registradas en el territorio duranguense, los efectos de la sequía continúan y en este momento las presas todavía traen una tendencia ligera a la baja; se encuentran a un 26.4 por ciento en promedio.

En ese sentido, el titular de la Coordinación Estatal de Protección Civil (CEPC), Arturo Galindo Cabada, destacó que las lluvias sí rompieron la sequía, pero los efectos de esta continúan todavía por unos días.

“Los efectos de la sequía los tenemos en todos los municipios... algunos en mayor o menor medida, hoy con estas lluvias se rompe el periodo de sequía porque ya tenemos las lluvias, sin embargo, los efectos los tenemos porque las presas aún siguen con niveles muy bajos”, señaló.

Remando los efectos negativos en sectores como



ganadería, agricultura, entre otros, también tienen todavía presencia.

El miércoles 26 de junio, el reporte de la Conagua hablaba de una acumulación en las presas de 26.7 por ciento y para este jueves continuó con un ligero descenso a estacionándose en un 26.4 por ciento.

Realzó como un tema positivo como, el hecho de que ya hayan

caído lluvias, aunque no generalizadas, pero suficientes para romper con las condiciones sequía que se tenía.

Vale la pena resaltar que para que haya una recuperación de los mantos freáticos y que se termine con los efectos de la sequía tiene que pasar un tiempo considerable con lluvia constante.



DIF Estatal promueve el acogimiento temporal de niños entre familias duranguenses

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

Con la emotiva exposición de testimonios "Escucha tu Corazón" concluyó la Semana Estatal de Acogimiento Familiar, un esquema que promueve el albergue temporal para niños de la Casa Hogar del DIF Estatal, sin que necesariamente se llegue a la adopción.

Cuatro familias compartieron sus experiencias acogiendo a pequeños, desde recién nacidos de dos meses hasta adolescentes, ofreciendo no solo un techo, cama y alimento, sino el amor que tanto necesitan.

"Hoy finalizamos esta semana de promoción de familias de acogida y para mí es un gusto ver a muchas personas presentes, pero, sobre todo, ver a las familias de acogida activas, a esos héroes sin capa que tienen mi más grande reconocimiento y el de la señora Marisol Rosso", manifestó Laura Cecilia Rodríguez Franco, titular de la Procuraduría de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes.



Actualmente, 162 niñas, niños y adolescentes residen en Casa Hogar y 50 en el Centro Mi Casa, todos ansiosos por recibir amor y tener una oportunidad para cambiar sus vidas. Además, hay 40 familias certificadas para participar en el acogimiento, de las cuales 18 están activas, beneficiando a un total de 21 niñas, niños y adolescentes.

Para el gobernador Esteban Villegas Villarreal y su esposa Marisol Rosso Rivera, el bienestar de todas las niñas, niños y adolescentes es prioritario, de ahí la relevancia de llevar a cabo este tipo de actividades.

Diana y Bernardo fueron los

primeros en compartir su experiencia, habiendo acogido a tres niñas. Una de ellas aún vive con ellos, mientras que otra, de ascendencia indígena y con poco conocimiento del español, representó un reto adicional.

Norma y Ramón, padres de tres hijos biológicos, relataron cómo surgió su interés por participar en el programa, su proceso de certificación y la llegada de un bebé de nueve meses, lo que les permitió transformarse de una "familia ordinaria a una familia extraordinaria".

La señora Haydeé compartió su enriquecedora experiencia acogiendo a un adolescente de 15 años, ayudándolo a superar el enojo y la tristeza en su corazón. Madre soltera de un hijo biológico de 10 años, decidió albergar a un adolescente conocido en Casa Hogar por ser inquieto y travieso, pero también necesitado de amor y con ganas de darlo.

Josué, procedente de Gómez Palacio, admitió que inicialmente estaba en contra del programa, pensando que no funcionaría. Sin embargo, al ver la necesidad de muchos niños de recibir amor, aunque sea por una semana, comprendió la importancia de apoyar.

Las familias que compartieron sus testimonios coincidieron en que no es necesario vivir en la opulencia para sumarse a este proyecto. Los niños en Casa Hogar solo necesitan abrazos, cariño y un respaldo que fortalezca su futuro.

Para los interesados en formar parte del programa de familias de acogida, el DIF Estatal pone a disposición la línea 6181379124 en horario de oficina.



Gobierno municipal recibe a la Cámara Española de Comercio

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

Durango ha consolidado su posición en el mapa internacional económico y turístico con la reciente visita de la Cámara Mexicana Española de Comercio (CAMESCOM). Esta iniciativa, priorizada por el alcalde Toño Ochoa, busca fortalecer las relaciones internacionales y posicionar a la ciudad como un centro de oportunidades.

“Desde el gobierno municipal hacemos lo propio para tener una tierra más competitiva, estamos a la altura de los grandes retos que implican las grandes inversiones”, aseguró

Toño Ochoa, además, mencionó que Durango tiene muchas bondades que ofrecer, como tranquilidad, orden, finanzas sanas, recursos naturales y gente muy talentosa.

Valeria Gutiérrez, directora de Fomento Económico y Turismo Municipal, subrayó la importancia estratégica de Durango dentro del Corredor Económico del Norte y su capacidad para vincular a empresarios locales con compañías agremiadas a la CAMESCOM. “Durango ofrece tranquilidad, orden, finanzas sólidas, recursos naturales y un talento humano excepcional, haciendo de nuestra casa un destino ideal para inversiones

internacionales”, explicó.

La visita de la CAMESCOM ha sentado las bases para promover las capacidades de Durango como destino de inversión y fortalecer las relaciones bilaterales entre España y la ciudad. El objetivo es fomentar la cooperación comercial entre empresas locales, nacionales e internacionales, abriendo nuevas oportunidades de negocio y desarrollo económico para la región.

Este esfuerzo conjunto refleja el compromiso de Durango por expandir su influencia global y aprovechar al máximo su potencial como motor económico y turístico en el norte de México.



Durango, un estado atractivo para la inversión extranjera

La legisladora Susy Torrecillas, destacó el trabajo en materia legislativa en pro de las familias duranguenses

Por Luis Juárez
Durango, Dgo.

Por medio de varias iniciativas de reforma, en la actual legislatura del Congreso local se ha trabajado incansablemente para promover un ambiente apto para la inversión extranjera, con el fin de atraer inversores asiáticos, europeos y norteamericanos, para impulsar el crecimiento económico y generar empleos bien remunerados a lo largo y ancho de todo el estado, así lo comentó la diputada Susy Torrecillas Salazar.

Durante la sesión de la Comisión Permanente, hizo de conocimiento que se han aprobado varias adecuaciones a la Ley de Desarrollo Económico, cuyo objetivo es hacer más atractivo a los empresarios locales, nacionales e internacionales que invierten en Durango, con mejores elementos para los emprendedores del estado especialmente a las mujeres, con un marco legal amigable para la apertura de sus negocios, además, de que encuentren apoyo por parte de la vía gubernamental.

“El compromiso seguirá siendo con las familias de Durango, seguirá siendo buscar las mejores condiciones para que en nuestro estado se puedan instalar empresas que no solo generen los tan necesarios empleos, sino que estos sean bien remunerados y generen estabilidad laboral y económica para quienes ingresen a laborar en estos nuevos centros”, subrayó.



En este mismo sentido, declaró que continúa pendiente el mejoramiento del marco legal para que todos los proveedores de bienes y servicios locales sean beneficiados con la llegada de inversiones extranjeras por lo que, las y los diputados integrantes del Grupo Parlamentario del PRI, presentaron ya hace algunos meses la iniciativa de la Ley de Proveeduría Local.

“El gobierno del Estado está realizando esfuerzos extraordinarios que buscan proporcionar las condiciones necesarias para que las empresas puedan comenzar a operar. En el caso particular de La Laguna, los empresarios locales están realizando fuertes inversiones para construir naves industriales”, pronunció en

representación del Grupo Parlamentario del PRI.

De esta manera, se mostró confiada en que la próxima legislatura trabajará en coordinación con el gobernador Esteban Villegas, de la misma forma como lo ha hecho la actual, junto con su equipo de trabajo al que se acaba de incorporar como nuevo secretario de Desarrollo Económico a Fernando Rosas Palafox.

“Los estados del norte de México y en especial el nuestro, tienen un escenario privilegiado para atraer más inversiones y fortalecer su economía de manera sostenible. Lo que estamos viviendo marcará nuestras vidas y nos abrirá por fin las puertas al mundo. Porque Durango lo soñó y Durango lo merece”, finalizó.

Refutan colectivos falta de protocolos contra discriminación en escuelas

Por Martha Casas Durango, Dgo.

Los avances en los derechos y el respeto a los integrantes de la comunidad LGBT han avanzado, sin embargo, aún faltan muchos pasos por dar, al denunciar que persiste el acoso y las agresiones sobre todo en instituciones donde ni siquiera hay protocolos para ir en contra de este tipo de transgresiones.

En el marco de la conferencia de prensa para anunciar la marcha del orgullo gay, Alan de la O, presidente del Espacio Diverso, denunció que las instituciones educativas persisten los actos homofóbicos en contra de las personas del colectivo, hay muchos que han tenido que dejar las escuelas porque no soportan las agresiones a veces de maestros y

otras veces de alumnos.

No existen protocolos precisos o no se están aplicando, señaló al decir que se está transgrediendo un derecho y se está violentando incluso la oportunidad de que las personas puedan continuar con sus carreras profesionales.

Este tipo de acoso homofóbico se da en todos los niveles, incluyendo los niveles profesionales.

Indicó que uno de los temas pendientes a trabajar con el próximo congreso local es justamente generar la obligación de que se tengan protocolos para atender cualquier caso de bullying hacia las personas de la comunidad por sus preferencias.

Existen protocolos de muchos y probablemente algunas escuelas tengan contemplado este aspecto, pero no lo apli-

can, señalaron los colectivos al advertir que este tipo de situaciones puede llegar a tener consecuencias fatales en los miembros de la comunidad.

INVITAN A LA MARCHA DEL ORGULLO

Los presidentes de los siete colectivos de la comunidad LGBT invitaron a la marcha que se llevará a cabo el próximo domingo a las 17:00 horas, saliendo de la calle Heroico Colegio Militar y hasta la plaza Fundadores.

En conferencia de prensa admitieron que aún hay discriminación, persiste carencia en el marco jurídico y en la práctica persiste la homofobia.

Señalaron que la llegada de los nuevos integrantes del Congreso del Estado será un nuevo reto y van a insistir en los rezagos legislativos que se mantienen.



Sesión solemne por el 20 aniversario del IDAIP

Por Geraldo Rosales
Durango, Dgo.

El Instituto Duranguense de Acceso a la Información Pública (IDAIP) celebró su 20 aniversario con una sesión solemne, contando con la presencia destacada de Blanca Lilia Ibarra Cadena, comisionada del Instituto Nacional para el Acceso a la Información (INAI), así como la representación del gobernador en la secretaria de Contraloría, Tania Julieta Hernández Maldonado.

Durante el evento, la presidenta del IDAIP, Paulina Compeán Torres, destacó que en sus 20 años de historia, el IDAIP se ha consolidado como una institución de gran valor público, facilitando el ejercicio del derecho a saber de los ciudadanos sobre las actividades de gobiernos, instituciones, sindicatos, ayuntamientos, partidos políticos, fideicomisos y demás sujetos obligados.



Compeán Torres mencionó que desde las 55 solicitudes de acceso a la información en 2004, el número ha crecido significativamente, alcanzando las nueve mil 143 solicitudes en 2023 y acumulando más de 88 mil 523 solicitudes en total durante estos 20 años.

Subrayó los retos futuros del IDAIP, especialmente en la

era digital y con la llegada de la inteligencia artificial, lo cual requiere intensificar las estrategias de sensibilización sobre protección de datos personales. Ante los desafíos políticos y sociales actuales, hizo un llamado a fortalecer los esfuerzos para mantener y fortalecer la vida democrática, la independencia y la autonomía de las instituciones que garantizan la transparencia y el acceso a la información.

Por su parte, Blanca Lilia Ibarra Cadena, comisionada del INAI, destacó la importancia del IDAIP como patrimonio de los duranguenses y felicitó al personal y al Pleno por su labor. Tania Julieta Hernández Maldonado, en representación del gobernador Esteban Villegas Villarreal, expresó el valor que se da al IDAIP en Durango y la esperanza de que continúen tomando las mejores decisiones para el estado mexicano.

Durante la sesión solemne, se reconoció a excomisionados y comisionadas que han contribuido a la historia del IDAIP, así como al personal que ha dedicado 10, 15 y 20 años de servicio con profesionalismo y entrega.



Alianza con el PAN va a ser necesaria: Enrique Benítez

“No es de que se quiera o no, va a tener que ser porque los votos que Morena obtiene en el estado son numerosos”, apuntó el legislador

Por Luis Juárez Durango, Dgo.

El diputado Luis Enrique Benítez Ojeda, manifestó su postura a continuar en coalición con el Partido Acción Nacional (PAN) para el próximo año 2025, debido a que sería la única forma de competir con el gobierno de la “4T” e incluso con la posibilidad de ganar la elección de ayuntamientos.

“Habrá que ver a qué partido recae cada una de las candidaturas en los ayuntamientos con perfiles

competitivos”, señaló Benítez.

En este mismo sentido dio a conocer que se encuentran a la espera de que procesen en el Congreso Federal, una iniciativa de reforma constitucional que apunta a impedir la reelección legislativa y de ayuntamiento y de ayuntamiento.

Acorde a esto, el legislador no ve descabellada de prever con tiempo planes alternos para los 39 municipios del estado, con prospectos que consigan votos y no por cuota partidaria para valorar las posibilidades de conseguir el triunfo.

Para el caso de Toño Ochoa, si es que se lleva a cabo esta reforma se vería complicada su reelección, en un caso esti-

mado que no si el actual edil se posiciona por encima de otros priistas como perfil idóneo en las encuestas se le impulsara.

Benítez, tampoco descartó la posibilidad de sacar perfiles del cuadro de la sociedad civil empresario, constructores y profesionistas que cuenten con buena trayectoria y que sean gustosos de participar los partidos podrían hacerles llegar una invitación para incorporarse a sus filas.

“Hay que buscar, si hay gente, pero hay que buscar bien”, finalizó el diputado con relación a la búsqueda de perfiles competitivos para las próximas elecciones de ayuntamiento que serán llevadas a cabo el 2025.



Durango es el primer municipio en México en aplicar el protocolo "Vivas"

Por **Geraldo Rosales**
Durango, Dgo.

Mina Argumedo García, directora del Instituto Municipal de la Mujer (IMM), informó que se están implementando estrategias para combatir la violencia contra las mujeres mediante el protocolo "¡Vivas!", convirtiendo a Durango en pionero en este programa diseñado para proteger a las mujeres de agresiones y acoso en lugares recreativos como centros nocturnos o restaurantes que venden alcohol.

"Hemos tenido una respuesta muy positiva por parte de los empresarios, quienes incluso han solicitado participar. Actualmente, cuatro establecimientos del Grupo Durango Capital han abierto sus puertas y han confiado en el Instituto Municipal de la Mujer. Esta sinergia entre la sociedad y el gobierno nos permite tener el impacto deseado. Este protocolo piloto es perfectible y se adapta a las necesidades específicas de cada establecimiento. En Durango,

nos sentimos orgullosos de ser pioneros en el país con la implementación de este protocolo, inspirado en España y promovido por empresarios jóvenes que responden a estas nece-

sidades. El Instituto Municipal de la Mujer es responsable de su implementación, incluyendo capacitación en perspectiva de género", precisó Argumedo García.



Desaprovechan talento LGBTIQ +

Solo el 25 % de las empresas mexicanas valora las capacidades de este sector

Por Martha Casas

Durango, Dgo.

A propósito de junio, Mes del Orgullo Gay, los estudios revelan que está desaprovechado el talento de la comunidad LGBT, ya que solo el 25 por ciento de las empresas mexicanas valora las capacidades de este sector.

Cuando menos 100 mil personas LGBTIQ+ en México se encuentran buscando trabajo, de acuerdo con el INEGI. Un grupo de talento que solo el 25 por ciento de las empresas voltean a ver para ocupar sus vacantes difíciles de encontrar.

“Los datos muestran que los lugares de trabajo diversos e inclusivos; así como contratar a los mejores empleados en función del talento sin discriminación, garantizan la equidad, y con ello las organizaciones están mejor posicionadas para afrontar los retos de una economía cambiante”, señaló Gabriela Medina, directora Fundación ManpowerGroup y Responsabilidad Corporativa, mandar a conocer los resultados de un estudio realizado.

Las empresas que promueven un ambiente laboral inclusivo tienen 39 por ciento más probabilidades de superar a aquellas que no aprovechen los grupos de talento diverso.

“Los sesgos inconscientes pueden obstaculizar estos objetivos. Para ello, los procesos de contratación inclusivos basados en competencias y habilidades relevantes para el puesto forman parte de las acciones en favor del mejor talento y los grupos en situación vulnerable”, desta-



có la directora de Fundación ManpowerGroup.

RECHAZO EN EL TRABAJO, EL GRAN RETO

En México, la población de la diversidad sexual asciende a más de cinco millones de personas, de los cuales el 61 por ciento indica tener un empleo, con 1.9 millones de personas como empleada y 672 mil personas como trabajadora por cuenta propia, según datos del INEGI.

“Los mejores talentos de hoy en día dan más prioridad a la inclusión en el lugar de trabajo a la hora de elegir un puesto. Las empresas percibidas como poseedoras de culturas laborales diversas y equitativas tienen una ventaja competitiva a la hora de atraer a empleados calificados”, dijo

Sin embargo, en su experiencia dentro del mundo laboral, 28.1 por ciento de la población LGTBIQ+ ha recibido un trato desigual en el trabajo.

“Las organizaciones que tomen en serio la alianza y la igualdad de oportunidades para los empleados de la diversidad sexual, deben ir más allá de los programas. Para cambiar verdaderamente la cultura, se requieren de medidas proactivas para promover un grupo diverso de candidatos a puestos de liderazgo y juntas directivas”, recalzó Gabriela Medina.

ManpowerGroup detectó que las empresas que promueven un ambiente laboral diverso e inclusivo pueden gozar de ventajas clave como aumento de la innovación, aportan perspectivas más amplias y facilitan la liberación de la creatividad; magnetismo del talento; retención de talento.

“Ser un aliado de nuestros colegas LGTBIQ+ es tan simple como recordar el poder que tienen las palabras en el trabajo para hacer que las personas se sientan bienvenidas, valoradas e incluidas”, agregó la directiva para concluir.

Un millón 863 mil 382 deberán renovar su INE

La vigencia de las credenciales 2023 culminó el pasado 3 de junio, un día después de las elecciones

Por Geraldo Rosales

Durango, Dgo.

El Instituto Nacional Electoral (INE) hace un llamado a todas aquellas personas cuya Credencial para Votar perdió vigencia como documento de identificación el pasado 3 de junio, para que acudan a solicitar su renovación.

Es importante recordar que en noviembre del año pasado, el Consejo General aprobó la ampliación de la vigencia de tres millones 861 mil 567 credenciales, con el fin de salvaguardar los derechos político-electorales de los mexicanos que, por cualquier motivo, no pudieron actualizarla y así no perdieran la oportunidad de sufragar en la Jornada Electoral del pasado 2 de junio.

Por lo tanto, los registros de ciudadanos cuyas identificaciones están en el supuesto de pérdida de vigencia fueron excluidos el pasado 3 de junio del Padrón Electoral y de la Lista Nominal de Electores.

Todas las personas que requieran actualizar sus credenciales deberán acudir a uno de los 841 Módulos de Atención Ciudadana (MAC) del INE más cercano a su domicilio para solicitar su nueva credencial.

Quienes acudan a los módulos de atención para realizar su trámite deberán presentar los siguientes documentos en original, sin tachaduras ni enmiendas:

- Acta de Nacimiento.
- Comprobante de domicilio no mayor a tres meses.
- Credencial vencida con vigencia 2023.

Para más información sobre la ubicación de los MAC y los horarios de atención, se invita a

la ciudadanía a visitar el portal de internet: ubicatomodulo.ine.mx.



PAQUETES DE CIRUGÍA INFORMES: 618-496-41-79
618-496-41-80

Todos nuestros paquetes (excepto cirugías ambulatorias)

Incluyen: 1 noche de estancia, analgésicos y antibióticos básicos, 3 dietas, personal de enfermería y uso de quirófano.

*NUESTROS PAQUETES DE CIRUGÍAS NO INCLUYEN HONORARIOS MÉDICOS, NI ANESTESIOLOGO

HERNIOPLASTÍA \$8,000.00

COLECISTECTOMÍA \$10,000.00

APENDICECTOMÍA \$8,500.00

CIRUGÍA MAYOR DE ORTOPEDIA \$11,000.00

CIRUGÍA GENERAL MAYOR \$11,000.00

Contamos con servicio de

LABORATORIO DE ANÁLISIS CLÍNICOS

Curso de PRIMER RESPONDIENTE

\$720.00 (PRIMEROS AUXILIOS)

Duración de 8 horas

Incluye:

- * Constancia de participante.
- * Constancia a empresa.
- * Práctica con maniqués y equipo personal para el curso.



EMERGENCIAS:

618-817-34-44

Cruz Roja Mexicana Durango

AVISO DE PUBLICIDAD COFEPRIS 181001202A0548

Destrozadas las carreteras de Durango

Resalta el gobernador las condiciones de la carretera a Nuevo Ideal

Por Martha Casas

Durango, Dgo.

Las carreteras de Durango están destrozadas, señaló el gobernador del estado, Esteban Villegas Villarreal al señalar que fue a Nuevo Ideal y encontró una situación muy complicada.

Indicó que buscará la forma de atraer recursos porque la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes no tiene el recurso y urge que se meta mano a estas vías de comunicación.

En entrevista el mandatario estatal indicó que hace unos días viajó a Nuevo Ideal y desafortunadamente se dio cuenta de la situación tan complicada que existe en las carreteras, indicó.

En ese caso lo que queda es ir a la Ciudad de México en busca de recursos extraordinarios



para atender este tema, que sí es grave en la entidad.

El mandatario estatal, calculó que cuando menos se requieren mil 300 millones de pesos para afrontar esta situación que es urgente.

Buenas expectativas

“A mí me gustaron (los nombramientos) el de Agricultura, académicamente es muy bueno, conoce todo el país y creo que podemos tener varios resultados importantes y darle un giro en positivo; Marcelo fue canciller, él fue el que nos

acercó a las primeras empresas chinas cuando estaba en la cancillería, entonces ahora que va a economía, pues conoce perfectamente”, señaló el gobernador Esteban Villegas al referirse a los aciertos en los nombramientos que hizo ya la presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo de quienes la acompañarán en el gabinete.

Se está en espera de un nuevo bloque de nombramientos, pero de entrada, hay buenas expectativas por el nombramiento de Marcelo Ebrard.

Sistema de Pensiones de México está en grave riesgo

Al 50 % de la población no accederá a una pensión o no le alcanzará para nada

Por Martha Casas

Durango, Dgo.

El Sistema de Pensiones de México está en un grave riesgo, señaló al presidente del Consejo de Empresarios Jóvenes, Alejandro Treviño Gamboa quien indicó que de acuerdo con estudios recientes el 50 por ciento de la población no tendrá una pensión o si la tiene no alcanzará para lo básico.

Es alarmante porque muchos de los mexicanos que trabajan en el

sector formal o informal no tienen para hacer su ahorro voluntario.

Esto vino a eclosión debido a un reciente estudio que dio a conocer el Inegi donde se dice que el 52 por ciento de las personas mayores del país, tienen un ahorro o pensión y el resto gasta más de lo que gana, es decir que no le alcanza.

Esto desde luego es un tema preocupante que lleva a analizar el complicado esquema de ahorro que se tiene en México y que indiscutiblemente es necesario hacer una renovación en todo el Sistema de Pensiones Mexicano.

Esto también tiene que ver con la situación del trabajo de muchas personas, sobre todo en el tema de los informales es un asunto que debe corregirse y en todos los casos, es indiscutible que no les está alcanzando para adquirir lo básico. Esto es alarmante, señaló tajante.

Por lo anterior, urgió a que se hagan políticas públicas a fin de rediseñar el Sistema de Pensiones Mexicano, es urgente ya que las generaciones posteriores no tendrán un sistema de pensiones ni siquiera parecido al de hace años.

Impacto en los precios de los combustibles por la paridad peso-dólar

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

El recién nombrado presidente de la ONEXPO en Durango, Fernando Favila Arrieta manifestó que sería especular tratar de fijar el comportamiento del precio de los combustibles en los próximos días, porque se depende de la paridad peso-dólar.

El líder empresarial destacó que lamentablemente se sigue depreciación del precio frente al dólar, los precios de los combustibles van a continuar al alza, hasta que se alcance la estabilización solo se dará hasta que este fenómeno se detenga.

Favila Arrieta, remarcó que la mayoría de los combustibles se importan del vecino país del norte, de ahí la situación que se enfrenta en estos momentos con precios que altos en los combustibles.



No se tiene una fecha precisa en la estabilidad del peso frente al dólar, pero podría darse en mediano plazo, aunque por el momento no se pueden hacer especulaciones en este sentido, ya que el comportamiento es incierto, añadió.

Uno de los ingredientes para determinar el precio de los combustibles es el subsidio que aplica el gobierno federal, sin embargo, desafortunadamen-

te de un tiempo a la fecha ha sido de manera parcial. Desde hace algunos años se hace de acuerdo con la disposición de combustible y de la cotización del peso frente al dólar, por ello, la gasolina y el diésel se han ido encareciendo

De la misma manera es arriesgado pensar en lo que va a suceder en el tema de los combustibles con el cambio de gobierno federal, no se sabe si se van a mantener los subsidios o de retirarlos por completo.

Sin embargo, indicó que en este momento los precios son un tanto elevados llegando a 23.85 pesos la gasolina Magna a 23.60 pesos el diésel y la Premium hasta 26 pesos. Esos precios pueden variar dependiendo de la estación de servicio que se hable.

Agregó que mientras no haya estabilidad en el peso-dólar, también serán volátiles los precios del combustible.

Más de 40 % de las carreteras destruidas

Se necesitan cuando menos 300 mdp para mantenimiento

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

Se requieren más de 300 millones de pesos para dar algo de mantenimiento a las carreteras, ya que en este momento más del 40 por ciento presentan daños graves, informó el presidente de la Asociación de Industriales de la Maquinaria Pesada de Durango, José Antonio Blanco de la Parra.

En este momento no hay nada, ni en ejercicio, ni a corto plazo para mantenimiento carretero y desafortunadamente estas

vías de comunicación se siguen desgastando con las lluvias, afirmó el empresario. Se tuvo que el daño sería superior al 40 por ciento de la superficie.

Mencionó tramos de Gómez Palacio, la Durango-Parral, carretera Zacatecas y sobre todo en un tramo cerca de Nombre de Dios, donde hay una compañía foránea que dejó tirada la obra, no hay ni pintura y es una carretera oscura y peligrosa. Por cuestiones así es que se insiste mucho en que se entregue la obra a empresas locales, desafortunadamente las asignaciones a foráneas continúan.

Indicó que contratos del año

pasado de SICT han generado problemas como ese, donde la situación es muy grave, siendo que el año pasado se hicieron trabajos de mantenimiento por una empresa foránea que se fue sin terminar.

En otro orden de ideas el representante de AIMPED informó que, sí hay un impacto negativo en los precios de los insumos que se utilizan en la construcción, hasta el momento se habla de un incremento en insumos del seis por ciento derivado de la paridad peso-dólar y esa tendencia continuará de esa manera mientras no se estabilice el mercado internacional.

CEDH recurriría a acción de inconstitucionalidad en caso de aprobar la reforma judicial

Por Martha Casas

Durango, Dgo.

La presidenta de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), Karla Obregón Avelar, señaló que están buscando a nivel nacional la posibilidad de una acción de inconstitucionalidad o alguna herramienta legal para el caso en que se apruebe la reforma judicial que sí afectaría el tema de los derechos humanos.

Manifestó que preocupan asuntos como el amparo, ya que representa una gran importancia en la historia de la justicia en México.

Indicó que estarán revisando a profundidad de la reforma que se propone, no es un tema sencillo y seguramente se va a aprobar.

“La reforma del Poder Judicial, creo que sí la van a aprobar es

lo último que va a aprobar este Congreso y creo que habría que revisar sobre todo el tema de la suspensión de los actos de autoridad”, explicó Obregón Avelar.

Consideró así mismo que sí es un grave retroceso de los derechos humanos de todas las personas y del Sistema Judicial Mexicano.

Mencionó que en la Edad Media se terminó con las monarquías justamente para evitar que un solo poder abusara, esto se hizo en Inglaterra en el año 1215 y el contenido esencialmente eran derechos humanos.

Destacó de esta forma la necesidad imperante de que exista la división de poderes.

Hoy en día, México no solamente tiene el juicio de amparo, tiene otros dos mecanismos de control constitucional, que es la acción de inconstitucionalidad,

que se aplica cuando una ley se considera inconstitucional, hay que promoverla, pero ahí tiene ciertos candados, el 33 por ciento del Congreso de la Unión, el 33 por ciento de Senadores, la Fiscalía General de la República y la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH).

Ya se han tenido reuniones a nivel nacional, se está trabajando en un análisis muy profundo de esta ley, de esta reforma que se propone y se espera que haya una acción de inconstitucionalidad, “estuve recientemente en el informe de la presidenta de Derechos Humanos en la Ciudad de México, Nasheli Ramírez y se platicaba con el homólogo de Colima de la posibilidad de presentar una acción de inconstitucionalidad y por supuesto Durango se sumaría a ello”.

MC lleva brigadas de limpieza a Santa María del Oro

Para contribuir al cuidado del medio ambiente, se hizo limpieza en una de las áreas más afectadas por acumulación de basura en este municipio

Por Areli Noriega.

Durango, Dgo.

Con la finalidad de concientizar sobre la importancia de mantener limpias las áreas verdes, esta iniciativa prevé que ante la temporada de lluvias, por el desazolve insuficiente pueda provocar el desbordamiento de arroyos, por lo tanto, como parte de las acciones del partido Movimiento Ciudadano, el grupo “Jóvenes en Movimien-

to” llevó a cabo una brigada de limpieza en la cabecera municipal de Santa María del Oro, en una de las áreas más afectadas por la acumulación de basura.

Enfocándose en la eliminación de desechos acumulados en los arroyos que atraviesan la localidad, además buscar mitigar el impacto ambiental y prevenir problemas derivados de la contaminación por basura, esta brigada fue encabezada por Luis Silvestre, coordinador municipal de MC en este municipio y Fernanda Perea, delegada municipal de Mujeres en Movimiento.

Luis Silvestre, destacó la importancia de esta acción como

la primera de muchas que están por venir en beneficio del municipio. “Es fundamental impulsar a nuestra comunidad a tomar acciones responsables respecto al manejo de residuos. Prevenir la contaminación ambiental comienza con evitar arrojar basura en áreas naturales, como las que hemos limpiado hoy”, indicó.

De este modo, el partido naranja reiteró su compromiso con el medio ambiente y la comunidad de Santa María del Oro, invitando a más jóvenes y ciudadanos a sumarse a estas iniciativas que promueven un entorno más limpio y saludable para todos.

HMN 460, dignificación de la atención médica infantil en Durango

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

En un esfuerzo por dignificar la atención médica infantil y fortalecer el compromiso social con la comunidad duranguense, Toño Ochoa, alcalde de Durango, supervisa la construcción del Hospital Municipal del Niño 460 (HMN 460). Esta obra, considerada un proyecto social clave, ha sido elogiada por Antonio Basagoiti, presidente nacional de la Cámara Española de Comercio en México (CAMESCOM), durante su reciente visita a la capital.

“Este tipo de proyectos demuestra que hay un gobierno y un presidente municipal que

apuestan por la unión social. Son iniciativas que comparten la visión de las empresas españolas con altos estándares de sostenibilidad y apoyo al entorno en donde invierten”, afirmó Basagoiti, resaltando la relevancia del HMN 460 para la comunidad.

Por su parte, Toño Ochoa reafirmó su compromiso con la comunidad de Durango, enfatizando la importancia de obras que no solo dignifiquen la atención médica infantil, sino que también atraigan importantes inversiones para el desarrollo integral de la ciudad. “La gran familia de Durango merece obras que dignifiquen y atraigan importantes inversiones en pro del desarrollo de Durango, que

es: la casa de todos”, subrayó Ochoa durante la presentación del proyecto ante miembros de la CAMESCOM.

El HMN 460 está diseñado para atender a zonas sin cobertura médica al oriente de la ciudad, beneficiando a 17 mil niños de 38 colonias. Este hospital proporcionará servicios médicos de calidad y a bajo costo, incluyendo áreas de especialidades para asegurar una atención integral a la infancia.

Con esta obra, el gobierno municipal de Durango fortalece su compromiso con el bienestar y el desarrollo de sus ciudadanos más jóvenes, consolidando a Durango como un modelo de sostenibilidad y solidaridad en el ámbito de la salud pública.

2024
el Año de
la Inversión
Extranjera



31 nuevas empresas para Durango

Más de 30 mil millones de pesos en inversión

26 mil nuevos empleos directos y bien pagados





Investigadora del ITD se integra a la Academia Mexicana de Ciencias

Esta distinción se deriva de una votación realizada por investigadores de todo el país, en el campo de la ingeniería y tecnología

Por Areli Noriega Durango, Dgo.

La doctora Nuria Elizabeth Rocha Guzmán, investigadora del TECNM Instituto Tecnológico de Durango, fue elegida integrante de la Comisión de Premios en el área de Ingeniería y Tecnología de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC).

La AMC busca promover y difundir la ciencia en México y una de sus características distintivas es la convocatoria nacional para la selección de

membros de sus comisiones evaluadoras, encargadas de otorgar diferentes premios y evaluar membresías.

Dentro de sus responsabilidades, Rocha Guzmán evaluará a las y los competidores en diversas convocatorias, incluyendo premios a jóvenes investigadores e investigadores consolidados.

Cabe mencionar que la doctora Rocha Guzmán se destaca como miembro del Sistema Nacional de Investigadores (Nivel III) y miembro de la AMC.

Cuenta con una licenciatura en Ingeniería Bioquímica y una Maestría en Ciencias de Alimentos del Tecnológico Nacional de México (TecNM)/Instituto

Tecnológico de Durango (ITD); obteniendo su doctorado en La Universidad Autónoma de Querétaro.

Sus intereses en investigación se asocian con el estudio de los alimentos funcionales e ingredientes bioactivos, sobre todo con el estudio de los mecanismos celulares y moleculares que son activados en células y tejidos animales.

Además, ha sido responsable técnico de 32 propuestas financiadas, es la autora de más de 130 publicaciones, ha dirigido 32 tesis de maestría y 10 tesis de doctorado. A junio de 2024, cuenta con 3245 citas a los artículos y un h-index de 33 de acuerdo con Scopus.

Exhibición de los alumnos de gastronomía de la Universidad Vizcaya

Este viernes 27 de junio, los estudiantes de gastronomía mostraron sus habilidades en la escultura de hielo y el arte mukimono

Por Areli Noriega Durango, Dgo.

Estudiantes de la licenciatura de Gastronomía de noveno y sexto cuatrimestre de las dos modalidades, escolarizado y sabatino de la Universidad Vizcaya de las Américas, exhibieron sus obras en el arte mukimono e hicieron las siglas de la institución en bloques de hielo, con la temática representativas de durango.

Este evento se llevó a cabo en el corredor Constitución en punto de las 18:00 horas, donde familiares, amigos y ciudadanos presenciaron del espectáculo del arte mukimono y del tallado en hielo.

Los catedráticos de esta asignatura son el chef Jaime Vargas



Barrientos y el chef internacional Edgar Hernández Nieto, mismos que estuvieron presentes en esta presentación, mostrando sus habilidades al público, así como orientar a los alumnos.

Cabe mencionar que esta exposición es parte de las asignaturas que tiene la licenciatura de gastronomía en la institución.

El arte mukimono consiste en cortar y tallar frutas y verduras

para después convertirlas en flores y animales exóticos, cuyo fin es decorar sofisticadamente y con gran exquisitez los alimentos, es así como el mukimono ofrece la posibilidad de realizar creaciones originales a partir de vegetales.

Finalmente, la escultura en hielo consta de tallar figuras en grandes bloques de hielo, dando una experiencia inolvidable a los comensales.





Linces, las mejores

Se coronaron en la Liga de Baloncesto Infantil "Futuras Estrellas"

Por Ángel Castillo
Durango, Dgo.

En un emocionante desenlace de la Liga de Baloncesto Infantil "Futuras Estrellas", el equipo de Linces Madero se alzó con el trofeo de campeonas en la categoría de 3ero y 4to de primaria femenil, tras una impresionante temporada en la que se mantuvieron invictas.

La Liga "Futuras Estrellas" ha ganado un lugar destacado en los municipios de Durango, siendo un semillero para jóvenes promesas del baloncesto. En esta edición, Linces Madero, provenientes de la cabecera municipal de Pánuco de Coronado, se destacaron como el



equipo más fuerte y consistente del certamen.

En la gran final, las Linces Madero demostraron su dominio al vencer con un marcador de 16-7 a la Academia de Guadalupe Victoria. Esta victoria les permitió conquistar el ansiado trofeo de la liga por segunda

vez consecutiva, reafirmando su supremacía en esta división formativa.

El equipo de las bicampeonas está compuesto por talentosas jugadoras: Maialen Peña, Victoria Escalera, Layla Sicsik, Alejandra Mancha, Sofía Méndez, y las hermanas Samantha y Fernanda Chávez. Todas ellas fueron guiadas por la dirección técnica de Lucía Contreras y Samantha Yaujar, quienes han desempeñado un papel crucial en el desarrollo y éxito del equipo.

LA LIGA "FUTURAS ESTRELLAS": UN SEMILLERO DE TALENTO

La Liga "Futuras Estrellas" se disputa en diversas categorías que abarcan desde primaria hasta secundaria, tanto en la

rama masculina como en la femenina. Los equipos participantes provienen de varios municipios cercanos a la capital duranguense, con el propósito de fomentar el amor por el baloncesto desde una edad temprana y de cultivar futuras estrellas del deporte.

Este esfuerzo colectivo no solo proporciona una plataforma para la competencia y el desarrollo de habilidades, sino que también ayuda a construir una base sólida para el futuro del baloncesto en Durango. Al involucrar a jóvenes de diferentes comunidades, la liga contribuye significativamente al fortalecimiento del deporte en la región.

UN FUTURO BRILLANTE PARA EL BALONCESTO INFANTIL

El éxito de las Linces Madero y de la Liga "Futuras Estrellas" es un testimonio del creciente interés y desarrollo del baloncesto en los jóvenes de Durango. Con cada temporada, la liga continúa expandiéndose y elevando el nivel competitivo, atrayendo a más equipos y fomentando una mayor participación.

Con el talento y la pasión que se ha visto en las canchas esta temporada, no cabe duda de que el baloncesto infantil en Durango está en el camino correcto para alcanzar nuevos horizontes. Las Linces Madero, con su espíritu de equipo y determinación, son un ejemplo brillante de lo que se puede lograr con dedicación y trabajo arduo.

Felicitaciones a las Linces Madero por su merecido título de bicampeonas y a todos los participantes de la Liga de Baloncesto Infantil "Futuras Estrellas" por otra temporada de éxito y crecimiento. Con estos cimientos sólidos, el futuro del baloncesto en Durango se perfila más prometedor que nunca.



Ricardo Castro me vincula con Durango: Armando Merino

El pianista y concertista recordó también que su segundo disco fue una grabación de la obra de Silvestre Revueltas que no estaba grabada y pudo estrenarla mundialmente

Por Geraldo Rosales Durango, Dgo.

En días recientes, el maestro concertista y pianista Armando Merino estuvo en Durango para presentar su concierto "Ricardo Castro y sus contemporáneos franceses" en el Auditorio de la Escuela Superior de Música (ESM). Su objetivo fue mostrar no solo su habilidad para evocar al compositor duranguense, sino también reafirmar su amor por Durango y sus músicos, además de la conexión que logra transmitir en cada uno de sus recitales.

"Fíjate que es la primera vez que no toco en uno de los teatros de Durango. He venido no sé, unas siete u ocho veces a hacer recitales y siempre han sido en el Teatro Ricardo Cas-

tro o en el Teatro Victoria. Por primera vez me invita la Universidad Juárez, y eso es algo muy emotivo para mí, porque además de dedicarme al concertismo, soy también maestro de tiempo completo en la Facultad de Música de la UNAM. Entonces, venir a un entorno de escuela, de enseñanza, de alumnos, y hacer un recital con un tema muy bonito es significativo. Este año estoy tocando un programa de música francesa relativo a los 150 años del movimiento impresionista en 1874, que surgió en una exposición que hicieron esos pintores. El término 'impresionistas' se les dio de manera derogativa, pero influyó en todo el mundo del arte. Traigo música de ese tiempo, de 1874, y el repertorio que toqué es de los años 30. Querían que hiciera algo de Ricardo Castro y quedó perfecto incluirlo porque es contemporáneo de esos compositores", expresó.

Hablando de Ricardo Castro, Merino recordó su conexión con el músico duranguense:

"Sabes que tengo una conexión personal con Durango desde la primera vez que vine a tocar aquí. Tengo grabados dos discos dedicados integralmente a la obra de Ricardo Castro. En 2006 grabé el primer disco, que son los valeses completos de Ricardo Castro, y en 2007 salió el disco para conmemorar los 100 años de la muerte de Ricardo Castro. Vine a tocar al Teatro Ricardo Castro y fue un éxito; el teatro estaba lleno y el recibimiento del público fue maravilloso. La gente de Durango y de todo el país conoció la música de Ricardo Castro, que ha sido muy poco grabada. En 2014 hice otro disco integral de otras obras inéditas de Ricardo Castro. Para mí, Ricardo Castro me vincula con Durango. Desde el primer disco, grabé música de Ricardo Castro, incluidos los dos estudios de concierto que no estaban grabados, en un disco llamado 'Azulejos, México y España a través del siglo XX'", precisó.

También recordó que su segun-



do disco fue una grabación de la obra de Silvestre Revueltas, que no estaba grabada y que pudo estrenar mundialmente.

“Había un grupo que estaba grabando toda la obra de Revueltas, incluso en Estados Unidos, pero no grabaron esa obra. Llegó a mis manos y me di cuenta de la maravilla que era, así que la grabé yo. Fue la primera grabación mundial de esa obra. Es otro vínculo que tengo con Durango. La ciudad es hermosa, tiene la ventaja de no ser turística, es tranquila, con gente noble y un alto nivel educativo. Tiene el encanto del norte, además de la sierra y sus pueblos”, destacó.

Conoce más de Armando Merino:

Armando Merino tiene una formación pianística bajo la tutoría de grandes maestros, como Néstor Castañeda, Guadalupe Parrondo, Nina Svetlanova y Michel Blok. En 1984, obtuvo la mención honorífica del Premio Nacional de la Juventud por parte del gobierno mexicano.

En su trayectoria, una de las aportaciones del pianista mexicano Armando Merino ha sido grabar obras desconocidas o poco conocidas de destacados compositores mexicanos, entre ellos Ricardo Castro, Manuel M. Ponce, Alicia Urreta y Silvestre Revueltas.

El concertista, graduado con honores de la Escuela Nacional de Música de la Universidad Nacional Autónoma de México (ahora Facultad), participó en el ciclo “La Música Contada por los Músicos”, organizado por Theo Hernández, coordinador del catálogo de Música de Concierto de la Fonoteca Nacional, institución que forma parte de la Secretaría de Cultura del Gobierno de la República.

Conoce más de la música de Armando Merino a través de sus redes:

YouTube/Armando Merino

Facebook/Armando Merino

